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「平成２５年度第１回徳島市地域公共交通会議」 

会議録（要約） 

 

平成２５年６月２８日（金） 
午前１０時～午前１１時００分 

                           徳島市役所 ８階 庁議室 

 

１ 開  会 

 

 

２ 会長あいさつ 

（鈴江第二副市長） 
 
 
３ 委員の交代について 
  ８人の委員が交代したため、新しい委員を紹介 
 
 
４ 協議事項 
  協議事項については、設置要綱第６条に基づき会長が議長となり、議事進行を執り行

う。 

 

（会  長）  

それでは、事務局に替わりまして、議事の進行をさせていただきます。 
はじめに、協議事項（１）の応神ふれあいバスの運行計画変更案について、応神ふれ

あいバス運行協議会の代表世話人の近藤さんから説明をお願いします。 
 

（近藤代表） 

  応神ふれあいバス運行計画変更案の説明 
 

（会  長） 
  ただいま説明のありました変更案につきまして、ご質問等はございませんか？ 

 

（委  員） 

利用者の声を聞いて変更していくのは良い事だと思う。火曜日をマルナカ成長店ルー

トからキョーエイ北島店ルートに変更する理由は？ 

 
（近藤代表） 

キョーエイ北島店ルートの方は、フジグラン北島やサンモール北島といった店舗を通

るルートとなっています。キョーエイにも行きたいけど、フジグランにも行きたいとい
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った声がありましたので、このルートを週１日から週２日に変更しました。 
  
（委  員） 

それぞれのルートの輸送人員はどのようになっているのか？ 
 
（近藤代表） 

あまり変わりません。 
 

（会  長） 
  ご意見等もないようですので、変更（案）のとおり、ご承認いただいてよろしいでし

ょうか。 

 
（会  場） 
  異議なし。 
 
（会  長） 

 それでは、ご承認をいただきましたので、近藤代表においては、運行の手続きを進め

てください。 

つづきまして、協議事項（２）の不動線・大神子線実証運行計画案について事務局か

ら説明してください。 

 

（事 務 局） 
  不動線・大神子線実証運行計画案の説明 
 
（会  長） 

たただいま事務局から説明のありました計画（案）について、ご質問ご意見等はござ

いませんか。 

 
（委  員） 
  大神子線について、来年１月に免許センターが松茂に移転する予定であり、平日や休

日にもバスを利用して免許更新等に来ていることから、移転後は利用者が少なくなるか

もしれない。こういったことも参考にすればよい。 
 
（事 務 局） 
  免許センターが平成２６年１月に移転することは事前に把握しています。今回の計画

は１０月から試験運行ということで状況を見ながら対応していきたい。 
  なお、大神子団地は人口も多く、高齢者の割合も高くなってきており、周辺のスーパ

ーマーケットも無くなり、買い物難民が増えてきている状況であり、自治会長からもで

きる限り多くバスを乗り入れて欲しいという要望がありました。自治会では、バスを利

用して出かけてもらうような買い物のイベントなどを企画しており、こういったことも
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見ながら柔軟に対応していきたいと考えています。 
 
（委  員） 
  資料の利用状況のところであるが、主な目的地でその他が多いが、アンケートは記述

式か選択式か？ 
 
（事 務 局） 
  選択式です。 
 
（委  員） 
  目的を取り出すなら筆記式にしてはどうか？利用目的が通勤・通学や通院、買い物と

いったある程度想像できる選択肢を並べており、割合で見るなら有効だが、利用の目的

を掘り出すためなら、その他の項目部分がもったいない。検討すべきである。 
 
（会  長） 
  事務局は、記述式に出来ないか検討するように。 
 
（委  員） 
  今回は、路線廃止の部分があるのか？ 
 
（事 務 局） 
  不動線の佐古駅、ＪＡ会館前のルートを廃止します。廃止については、地元のコミュ

ニティ協議会にも了承を得ています。 
 
（委  員） 
  路線廃止は、６ヶ月前に事前に届出が必要だが、運輸局長が定める公示があり、利便

性を阻害しないものでれば、１ヶ月前で良い。このあたりはクリアになっているのか？ 
 
（事 務 局） 
  地域公共交通会議で承認を得られれば、届出は６ヶ月前から１ヶ月前でよいことにな

ると理解しています。 
 
（委  員） 
  今回の計画の収支予測について、運賃収入見込額が平成２３年度の交通局の営業収益

と比較すると、減少している。ルート変更は若干あるが、便数自体はほとんど変更ない

ようであり、大神子線は一部減便で減少を見込んでいるようだが、不動線も減少するの

はどうしてなのか？ 
 
（事 務 局） 
  全体的に、バスの利用者は年々減少してきているため、今回の運行計画での運賃収入



- 4 - 

見込みについても、新規ルートでの利用増は見込んでいますが、それを上回って利用者

が減少することを見込んで、算出しています。 
 
（委  員） 
  収入減は年３％くらいか？ 
 
（事 務 局） 
  全体的には３％くらいの減少ですが、不動線・大神子線は郊外路線であることから、

利用減についてもそれより多く見込んでいます。 
 
（会  長） 

ご意見等もないようですので、計画（案）のとおり、ご承認いただいてよろしいでし

ょうか？ 

 

（会  場） 

  異議なし。 

 
（会  長） 

それでは、承認いただいた計画で、許可申請等の手続きを進めさせていただきます。 

つづきまして、協議事項（３）の生活交通ネットワーク計画（案）について事務局か

ら説明をしてください。 

 
（事 務 局） 
  生活交通ネットワーク計画（案）の説明 
 
（会  長） 

たただいま事務局から説明のありました生活交通ネットワーク計画（案）について、

ご質問ご意見等はございませんか。 

 
（会  長） 
  ご意見等もないようですので、計画（案）のとおり、ご承認いただいてよろしいか。 
 
（会  場） 

異議なし。 
 
（会  長） 
  それでは、ご承認いただいた計画で国に提出したいと思います。 

本日の議事につきましては以上でございますが、その他ご意見、ご質問等がございま

したらご発言をお願いします。 
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（会  長） 

  ご意見等もございませんので、事務局に進行をお返しします。委員の皆さまには、議

事の円滑な進行にご協力いただきありがとうございました。今後ともよろしくお願い申

しあげます。 

 

 
５ 閉  会 

    


